

## **Immigration**

- L'immigration chinoise au Canada a débuté il y a plus d'un siècle. Depuis, près de 1 million de Chinois de souche ont immigré au Canada. La Chine, y compris la Région administrative spéciale de Hong Kong, constitue la première source d'immigrants au Canada, et 33 248 d'entre eux ont été autorisés à s'établir en 2002. Ce chiffre représente 14 p. 100 environ de tous les immigrants reçus au Canada en 2002.
- Un pourcentage élevé d'immigrants chinois sont des travailleurs qualifiés, comme des informaticiens et des ingénieurs, de telles compétences étant très en demande au Canada.
- Plus de 70 p. 100 des immigrants chinois se sont établis à Vancouver ou à Toronto. Le chinois est la troisième langue parlée au Canada, après l'anglais et le français.
- Grâce aux efforts de Citoyenneté et Immigration Canada et de la Gendarmerie royale du Canada, le Canada veut accroître la coopération avec les autorités chinoises pour lutter contre la migration clandestine et le trafic de personnes. Le ministre de la Citoyenneté et de l'Immigration s'est rendu en Chine en 2000 dans le but de bâtir la coopération en ce domaine. Le commissaire de la Gendarmerie royale du Canada a effectué deux visites en Chine, en 2000 et en 2002. À l'occasion de la visite du premier ministre Zhu Rongji au Canada en 1999, un protocole d'entente sur la coopération dans la lutte contre la criminalité a été signé.

## **Relations universitaires**

- En 2002, la Chine était au deuxième rang des pays pour le nombre de ses étudiants au Canada. Bien que la Chine prenne des mesures en vue de développer son secteur de l'enseignement postsecondaire, sa capacité en ce domaine restera limitée pendant encore un certain temps; les Chinois seront encore très nombreux à vouloir étudier à l'étranger. Les liens entre le Canada et Hong Kong dans le domaine de l'éducation sont particulièrement solides, le Canada étant la destination de choix d'un nombre croissant de Hongkongais désirant étudier à l'étranger. En outre, Hong Kong est le lieu de résidence d'au moins 100 000 anciens étudiants des universités canadiennes qui prennent part aux activités de la vingtaine d'associations qui les regroupent.
- Le programme d'échanges universitaires entre le Canada et la Chine permet à des étudiants diplômés et à des professeurs canadiens et chinois d'étudier et de mener des travaux de recherche dans l'un et l'autre pays. Plus de 750 universitaires des deux pays ont participé au programme depuis sa création en 1973. Au cours de sa visite d'octobre 2003,